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Каждому хозяйству — достаток кормов

У б и р а е м  т р а в ы
Сенокос— 

ния. От ее 
проведения 
ток кормов

важная кампа- 
организованного 
зависит доста- 
в хозяйстве, по

этому Ефановский колхоз 
хорошо подготовился к 
уборке трав. Заблаговре
менно были отремонтирова
ны косилки, конные грабли 
и весь необходимый инвен
тарь.

Хорошая подготовка по
зволила дружно начать се
нокос. 2 июля на луга вы
шли все полеводческие 
бригады во главе с бригади
рами А. Н. Цениловой, В.Ф. 
Клюевой, М. И. Сорокиной 
и П. В. Волынкиной. Брига
ды были разбиты на звенья. 
Звеньевая система органи
зации труда позволяет луч
ше вести учет работ, сле
дить за качеством.

В первый же день на се

нокошении работало 130 че
ловек. Девять колхозников 
вывели в луга 9 конных ко
силок. Ими управляют А. А. 
Чурдалев, А. В. Гурин, С.И. 
Капустин, М. Г. Мотов и 
другие. За день было скоше
но 30 гектаров лугов. Не
плохо для начала.

Нам предстоит убрать тра
вы на площади 462 гекта
ра. Эту работу мы думаем 
закончить до 20 июля, до 
начала уборки зерновых. 
Порукой тому — хорошая 
организация труда. Колхоз
ники берегут каждый пого
жий час. Они не ходят до
мой на обед. Для них на 
лугах организовано общест
венное питание. Косцы по
лучают первые и вторые го
рячие блюда.

Наряду с уборкой трав 
на сено колхозники закла

дывают силос. Шоферы С.Ф. 
Ценилов, Д. С. Шилин, Г.В. 
Чурдалев, С. Г. Спирин, 
Н. А. Малюгин подвозят 
разнотравье к силосным 
траншеям. Здесь оно пропу
скается через силосорезку. 
Закладкой силоса занима
ются животноводы.

С сегодняшнего дня поток 
силосной массы усилится. 
Мы пустили в действие ро
торную косилку «КИР-1,5», 
которая косит и одновре
менно измельчает траву. Ус
певай только отвозить.

За время сенокоса мы 
должны заложить 500 тонн 
раннего силоса, или по 2,5 
тонны на каждую корову. 
Эта задача, несомненно, бу
дет решена.

Н. МАРИН,
председатель колхоза.

ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНЕНО
В целях создания прочной 

кормовой базы для живот
новодства поздняковские 
земледельцы решили зало
жить 400 тонн раннего сило
са. Решили и сделали. На 
силос использовали зеле
ную массу клевера и разно
травье. Ежедневно в тран

шеи закладывали по 20 
тонн силосной массы. В этой 
работе участвовало 30 че
ловек.За 20 дней они выпол
нили задание,

Вчера шестая бригада, 
руководимая А. В. Мочало- 
вой, начала сенокос. А се
годня выедут на луга все

бригады. Для колхозников 
будет организовано общест
венное питание. Руководст
во артели и колхозники при
ложат все усилия к тому, 
чтобы провести сенокос за 
16-18 рабочих дней.

А. МИЧУРИН, 
председатель колхоза.

РАЗНОТРАВЬЕ— В СИЛОС
Чтобы заложить качест

венный силос, нужно со
блюдать два основных пра
вила. Во-первых, обеспе
чить хорошую трамбовку 
силосной массы, во-вторых, 
не растягивать сроки сило
сования. Так и сделали

спас-седченские колхозни
ки.

В позапрошлое воскре
сенье колхозники организо
ванно вышли в луга. Ска
шивали малосъедобную 
траву. За один день они за
ложили 50 тонн силоса. По

работали 
силосная 
120 тонн 
закрыта.

еще два дня—и 
яма емкостью в 

была заполнена и 
Задание по за

кладке раннего силоса кол
хозниками выполнено.

И. ШИШКИН, 
бухгалтер колхоза. *

П рактических дел 
м а л о

Идет смотр за экономию и бережливость

В районе и на промыш
ленных предприятиях горо
да вот уже три месяца идет 
смотр по экономии й береж
ливости.

На судостроительном за 
воде этим вопросом занима
ется заводская смотровая 
комиссия и 26 цеховых. В 
смотре принимают участие 
2300 рабочих и инженерно- 
технических работников.

За время прохождения 
смотра на заводе внедрено 
в производство 125 рациона
лизаторских предложений, 
дающих экономию 41,147 
рублей. Это в целом по за 
воду, а по цехам?

Судомонтажный цех. Ни 
лозунга, ни плаката, при
зывающего и рассказываю
щего о важности проводимо
го мероприятия, вы не уви
дите, за исключением разве 
небольшого об’явления, со
общающего, что смотр все 
же идет.

По мнениию секретаря 
партийной организации це
ха А. Ф. Зубова (он же пре
дседатель комисси) k сдела
но немало. Конкретно.

Создана цеховая комис
сия из 15 человек. 6 июня 
она утверждена на партий
ном собрании. 7 июня на 
профсоюзном собрании го
ворили о широком участии в 
смотре всех рабочих, ИТР и 
служащих. Позднее еще раз 
на партбюро заострялся 
этот вопрос.

— Числа 5 июля соберем 
на совещание инженерно- 
технических работников,— 
рассказывает А. Ф. Зубов.— 
Их у нас 49 человек. Д у
маю, что это будет корен
ной толчок в ходе смотра.

Когда речь зашла о раск
реплении членов цеховой 
смотровой комисси, то мы 
получили о б н а д е ж и в а 
ющий ответ, что все они рас
пределены на речном и мор
ском участках, машинно- 
строительнрй части.

Во время беседы зашел в 
красный уголок механик це
ха Барсуков И. Ф., член це
ховой комиссии. Интере
суемся, что делает он как 
один из руководящего ядра 
по смотру.

—А ничего не делаю . И 
знать не знаю, чем конкрет
но заниматься ( ! ! )  Но во- 
обще-то 3 июля проведем 
собрание,-спохватился ме
ханик.

Знакомый ответ. Ну, а что 
толку спрашивать у рабочих, 
о том, какое участие прини
мают они в смотре, если да
же член цеховой комиссии 
не знает с чего начинать?

— Есть ли план работы 
комиссии?—спрашиваем у 
председателя.

—А зачем? Мы руководс
твуемся планом заводской 
комиссии.

Пустуют колонки стенных 
газет, ни лозунга, ни-плака
та о смотре.

— Вот выйдет из отпуска 
ответственный редактор, все 
напишем,—заявляют в цехе.

В цехе есть художник. 
Чем он занимается, мы не 
знаем. Может быть, он де
лает другое полезное дело? 
Может быть. Но партбюро 
нашло бы время и для офор
мления наглядной агитации, 
посвященной смотру.

Кстати, пустуют колонки 
газет и в судомеханическом, 
инструментальном ц е х а х .  
Здесь вообще ни словом ( в 
смысле наглядности) не об
молвились о смотре по эконо
мии и бережливости.

Судомонтажники подали 
на 22 июня 17 предложений. 
Для многочисленного кол
лектива—это капля в море. 
На каждом участке цеха 
можно обнаружить немало 
примеров бесхозяйствен
ного отношения к расходо
ванию материальных цен
ностей.

Вот тут-то бы и развер
нуться членам цеховой смот
ровой комиссии, привлекая 
для этой цели всех работаю
щих. Но все дело пока что 
сводится к различного рода 
заседаниям и совещаниям.

Много, очень много прово
дится всевозможных засе
даний и совещаний и завод
ской, смотровой комиссией. 
Без них, конечно, не обой
тись, но ведь каждый знает: 
чем больше совещаний, тем 
меньше остается времени 
для практических дел.

Каждый член заводской 
комиссии несет определен
ное поручение. И получает
ся так, что поручение фик
сируется на бумаге, адел-то 
практических пока мало.
• Пора наконец от органи

зационного периода непос
редственно переходить к 
практическим делам.

А. НИКОЛАЕВ,
Г. ХОМЯКОВ.

Есть
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тонн
В нынешнем году колхоз

ники Малышевской сельхоз
артели проявляют большую 
заботу о сочных кормах, в 
частности, о силосе. На си
лос идет разнотравье. Его 
заложено в облицованную 
траншею более 100 тонн.

Силосование будем . про
должать. На силос пойдут 
однолетние травы, которых 
посеяно для этих целей 10 
гектаров.

Е. МИЧУРИНА, 
бухгалтер колхоза.
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|  Город химиков, шахтеров, строителей— Кемерово. Вид на центральную часть города—площадь Советов. Фотохроника ТАСС.
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Отчитывается служба обслуживания
Фотодокументы из истории 

Великого Октября

Члены бюро Военной организации при ЦК РСДРП(б). Сидят 
(слева направо): К. Н. Орлов, К А. Механошин, В. И. Невский, 
II. И. Подвойскш!, II. В. Дашкевич. Стоят—Б. М. Занько, М.С. 
Кедров, В. JI. Панюшкин, А. И Тарасов-Родионов.

Военная организация руководила политической и организа- 
цинной работой большевистских организаций в армии и в отря
дах Красной гвардии. 1917 год.

Фотохроника ТАСС.

Производительнее использовать 
а в т о т р а н с п о р т

От жителей села Поздня
кова в районные организа
ции и в наш сельский Совет 
стали поступать жалобы .на 
несвоевременную доставку 
и недосылку газет и журна
лов. Понятно, что мы не мо
гли пройти мимо таких ф ак
тов.

На очередном заседании 
исполкома заслушали на
чальника почтового отделе
ния Л. И. Мичурину. Выяс
нилось, что вины местных 
связистов в этом нет. З а 
держка в доставке коррес
понденции происходила из- 
за неразворотливости ра
ботников районого узла свя
зи. Заместитель же началь
ника этой организации тов. 
Щепрова, которую мы при
глашали объяснить причину 
ненормальной работы, не 
приехала. Такое невнима
ние к просьбе сельских де
путатов, разумеется, не к 
лицу ответственным работ
никам, тем более, когда их 
непосредственно касается 
существо поднятого вопро
са.

Иначе поступил директор
киносети В. П. Носакин.

Большая роль в выпуске 
хорошего и отличного ка 
чества отводится отделу тех
нического контроля. Работ
ники ОТК должны повсед
невно следить за выполне- 
нением той или иной рабо
ты, своевременно предуп
реждать брак, выяснять при
чины, порождающие его, 
строго требовать правиль
ность соблюдения техноло
гии.

Немало сделано по этому 
вопросу в цехе СК-3 на учас
тке речного проекта одного 
из судов! И не только здесь.

Если раньше составлялось 
много актов о браке, осо
бенно по цехам СК-1, СК-2, 
то сейчас такие явления— 
редкий случай. Это уже от
радный факт. Он говорит о 
том, что мастера и рабочие 
стали более серьезно отно
ситься к порученному делу.

Но брак, к сожалению, 
еще не изжит, и об этом сле
дует поговорить.

В цехе СК-2 наблюдается 
такая картина.
Секции иногда собираются 
в лекалах, требующих ремо
нта и последующей провер- 

/ки по шаблонам плаза. Эти 
сечции приходится исправ
лять на стапеле, что ведет к 
лишним затратам средств и 
времени.

В цехе же СК-1 еще встре
чаются шаблоны, по кото
рым изготовляются брако
ванные детали. Немало та
ких забойных деталей посту
пает на стапель. И опять 
лишняя работа, затрата 
средств. Выход из положе
ния довольно-таки прост. 
Необходимо чаще проверять 
рабочие шаблоны как работ-

Узнав, что мы будем обсуж
дать положение дел с кино
обслуживанием, он лично 
присутствовал на заседа
нии исполкома. Его тоже 
беспокоило невыполнение 
плана по денежному сбору. 
В частности, вместо 240 
рублей сдавалось лишь 60 
рублей. Почему? Этот воп
рос нельзя было оставить 
безответным.

Все происходило потому, 
что деятельность киномеха
ников за последнее время 
не контролировалась. Депу
таты вынесли решения об
новить состав обществен
ных контролеров. Они обя
зали заведующих клубами и 
киномехаников усилить про
паганду кинофильмов, улу
чшить качество их демонст
рации, чаще устраивать 
детские сеансы. Киномеха
нику тов. Хрункову вмене
но в обязанность наладить 
показ кино в д. Петряеве. 
Бюджетно-финансовой ко
миссии предложено систе
матически проверять пра
вильность выдачи билетов и 
фактическое наличие денег

никам цеха СК-1, так и ра
ботникам плаза.

До сих пор еще бывает и 
так: поступает секция из це
ха СК-2. При осмотре обна
руживается, что контуровка 
некачественная, неправиль
но произведена разделка 
фасок под сварку. Притуп
ления у фаски или вообще 
нет, или оно превышает до
пуск. Все это затрудняет ра
боту электросварщиков.

В цехе СК-3 до сего вре
мени не налажено должное 
хранение секций на террито
рии стапеля. Подчас быва
ет, что секции грузят одна 
на одну, как попало. А от
сюда—коробление, затрата 
времени на устранение де
формаций.

Иногда можно наблюдать 
нарушение технологии как 
при сборке, так и при сварке 
корпуса судна. Подручный 
сборщика при оформлении 
пазов и стыков делает уве
личенные монтажные при
хватки. Казалось, мелочь.

Но получается так, что 
при 'выдувке канавки для 
подварки стыков и пазов ее 
приходится делать увели
ченную по ширине, а значит 
электросварщик затрачива
ет лишнее время на подвар- 
ку , в результате качество 
подварки получается хуже, 
да и рубщикам приходится 
трудиться лишнее время.

На это надо обратить 
серьезное внимание сбороч
ным мастерам и бригадирам

Бывает и такое, когда у 
сборщиков не хватает тех 
или иных деталей на секции. 
Или же они теряются, или 
же их не додают, поэтому 
сборщикам приходится вы

в кинокассе во время се
ансов.

Отчет о работе Ефанов
ского сельпо держал перед 
депутатами его председа
тель тов. Щепров А. М. 
Исполком принял решение, 
в котором главное внима
ние обращено на то, чтобы 
сельские кооператоры ко
ренным образом улучшили 
торговлю на селе, не допус
кали порчи-товаров, как это 
было в Петряевском мага
зине. Там их залежалось на 
сумму 1700 рублей. Прео
долеть отставание по вы
полнению плана товарообо
рота, полностью удовлетво
рять запросы колхозников 
—такую задачу поставили 
мы перед работниками пот
ребительского общества.

За практическим осущест
влением принятых решений 
исполком сельского Совета 
депутатов трудящихся ус
тановит соответствующий 
контроль. Этого требуют от 
нас время и избиратели.

Е. ГРАЧЕВА, 
председатель исполкома 

Поздняковского 
сельсовета.

резать эти детали из сырья. 
Результат—лишняя затра
та времени и снижение ка
чества работы.

Немалую роль в выпуске 
качественной продукции иг
рает и конструкторский от
дел нашего завода. Но кон
структоры еще редкие гости 
на строящихся судах, недос
таточно интересуются ходом 
работы при оформлении сек
ций. Бывают случаи, когда 
какой-либо вопрос, требую
щий 20-30 мин. на решение, 
решается 3-4 часа.

В первом районе корпуса 
есть такие секции, при офо
рмлении которых неизбежно 
приходится отрезать концы 
набора, а потом ставить от
резанные концы как забой
ные детали.

С этим вопросом констру
кторам необходимо разоб
раться в самое ближайшее 
время. Ведь на эту работу 
затрачивается немало вре-_ 
мени, не предусмотренного 
нормами. При внесении из
менений ^  чертеж необхо
димо обязательно указывать 
в нем, с какого судна дан
ное изменение.

Можно привести еще и та 
кой факт. При оформлении 
якорных ниш ставятся на 
обшивку бракеты. При всем 
желании эти бракеты, если 
их не разрезать на две час
ти, поставить нельзя, а в 
чертеже никакого измене
ния насчет этого нет.

Все эти мелочи выливают
ся в конечном итоге в брак. 
Думается, что настало вре
мя раз и навсегда устра
нить все помехи в работе.

А. НАУМОВ, 
контролер ОТК.

Перед работниками авто
транспорта в юбилейном го
ду стоит ответственная за
дача — своевременно обес
печить все перевозки грузов 
потребителям.

Заслуживает в этой обла
сти внимания инициатива 
коллектива Электросталь- 
ской автобазы Московской 
области, который совместно 
с партийно-советскими орга
низациями обслуживаемых 
предприятий г о р о д а ,  
изыскал возможность повы
сить производительность ав
тотранспорта за счет сокра
щения простоев под погруз
кой и выгрузкой до 40 про
центов, что позволило выс
вободить десятки автомоби
лей для других перевозок.

Автотранспортники Н а
вашина план по перевозкам 
за пять месяцев года вы
полнили. Но вместе с тем 
мы все еще не можем удов
летворять полностью потре
бности организаций и пред
приятий автоперевозками. 
Почему? Причина — непро
изводительное использова
ние автомобилей отдельны
ми заказчиками, которые 
больше заинтересованы 
только в том,чтобы поболь
ше получить машино-еди- 
ниц, не заботясь о рацио
нальном использовании 
транспорта.

Судостроительный завод 
никак не может предоста
вить график на об’ем пере
возок заранее, хотя бы на 
10 дней, проявляет штур
мовщину, стремится полу
чить в каждый цех по авто
мобилю, которые, как пра
вило, 60 процентов времени 
простаивают. В то же вре
мя завод имеет свои трак
торы и автомашины.

ОКС и растворный узел в 
течение первого квартала 
сыпучие грузы не вывозил, 
самосвальный парк проста
ивал. Сорвались договор
ные условия. И естественно, 
что в настоящее время мы 
не в состоянии обеспечить

эти организации транспор
том.

Городскому торгу, кроме 
автомобилей, которые пере
возят груз с баз из Горько
го, выделяется ежедневно 
6 грузовых автомобилей. 
Они смогут перевезти 60 
тонн грузов на расстоянии 
20 километров, но автомо
били простаивают на базе и 
у магазинов.

Еще хуже обстоит дело 
на базе хлебопродуктов, в 
райпотребсоюзе, молоко
заводе. Уповая на беспере
бойное снабжение населе
ния хлебом, продуктами и 
молоком, эти организации 
часто злоупотребляют изли
шеством автотранспорта, 
неправильно информируют 
руководство района о не
достаче транспорта.

Очень большие непроиз
водительные простои созда
ются на растворном узле и 
асфальтовом заводе. Их су
точную производитель
ность при централизован
ной доставке можно обеспе
чить четырьмя самосвала
ми, но туда ежедневно наз
начается по 8 автосамосва
лов, т.е. каждый, кому ну
жен раствор, бетон и ас
фальт, заказывает авто
транспорт и ожидает оче
редности загрузки.

В настоящее время авто
хозяйство готовит 60 авто
мобилей на уборку урожая 
за пределы области, и в 
июле месяце они будут от
правлены. А ведь очень мно
го имеется невывезенных 
грузов для всех органи
заций города и района. 
Справиться с такой задачей 
можно при условии сокра
щения непроизводитель
ных простоев, централиза
ции перевозок и хозяйствен
ного отношения к автотран
спорту qo стороны некото
рых руководителей.

В. ШАТРОВ,
начальник эксплуатации 

Навашинского автохозяй
ства.

За качественную продукцию Д 0 1 Т у С К с 1 Т Ь

б р а к а  в р а б о т е
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Однажды мой помощник 
Андрей Степанович Батов 
просматривал сводку и ос
тался  ею не доволен. Мы 
занимали восьмое место в 
соревновании пастухов рай
она. Надой молока от к а ж 
дой коровы за май по Но- 
вошинской ферме -составил 
254 килограмма. Отстали 
мы от отдельных пастухов 
на 50 килограммов.

Задумались. Вспомнили 
прошлый год, когда мы все 
время шли впереди. С рав
нили работу в нынешнем 
году. Все, кажется , так: и 
техника пастьбы и уход за 
коровами. Что касается 
пастбищ, то они лучше про
шлогодних. А надои молока 
у нас ниже, чем, например, 
в Ефремове.

—Нас первотелки подве
ли, — подытожил Андрей 
Степанович.

Отчасти правильно. Нын
че у  нас в стаде 30 перво

телок, в два  раза  больше 
прошлогоднего. Молодые 
коровы дают молока на 25 
процентов меньше.

Но было бы несправедли
во, ссылаться только на это. 
Основная причина кроется 
в недостаточном кормлении 
коров. Мы сделали ряд уп у
щений.

В начале мая  мы не до
брали центнеры молока из- 
за того, что коровы не полу
чали зеленую подкормку. 
Замечу: - трава  на пастби
щах была в это время пло
хая, . и без подкормки 
озимью было не обойтись.

Возьмем июнь. В этом 
месяце обеспечен надой мо
лока от каждой коровы 
почти по 300 килограммов. 
А могли бы получить боль
ше. В чем дело?
Просто я, как  старший па

стух, не учел особенностей 
нынешнего года. Берёг хо
рошую траву  до июля, до

Зеленой подкормки. Но тр а 
ва, преимущественно тимо
феевка, к концу июня ог
рубела, и коровы плохо 
стали ее поедать. А следова
ло бы сделать так : загоны 
для пастьбы стада отводить 
побольше. Коровы получили 
бы больше хорошего корма 
и соответственно прибавили 
надой молока.

А сейчас трудно переиг
рать. Загоны с тимофеевкой 
остались, а другие пастби
ща скормлены. Их и не до 
стает в настоящее время.

Но мы все ж е найдем 
выход. У нас' есть участки 
лугов, где поздно сошла во
да . Там сейчас появилась 
молодая осока, которую ко
ровы поедают охотно. А 
скосить осоку на сено—-ее 
скот есть не будет. Вот я и 
попросил руководство кол
хоза оставить участки с осо
кой для пастьбы.

Потом на полях подросла

горохо-овсяная смесь. Она 
будет использоваться в к а 
честве зеленой подкормки 
коровам.

Вот такими кормами мы 
располагаем в июле. В сле
дующем месяце будет лег 
че. К этому времени подра
стет отава, так  как  сенокос 
мы начали рано, с 27 июня. 
А потом выручат убранные 
поля.

Выходит, что у нас есть 
все возможности наверстать 
упущенное. Чтобы выпол
нить свое обязательство, то 
есть получить от каждой ко
ровы за пастбищный пери
од по 1250 килограммов,мы 
должны обеспечить надой 
на каждую  голову за остав
шиеся три с половиной ме
сяца по 700 килограммов. 
Это вполне реальная цифра.'

Мы сделаем все, что от 
нас зависит. Будем по-пре
ж нему пасти стадо позагон- 
но, будем изменять распо

рядок дня пастьбы в зави 
симости от погоды.

Техника пастьбы оста
нется прежней. В чем она 
заключается? Мы стремим
ся накормить коров с утра. 
Поэтому в течение дня ж и 
вотные ведут себя спокойно: 
меньше ходят, больше от
дыхают. Ну и молока, р а
зумеется, дают больше.

Замечено, что в пасмур
ную погоду коровы меньше 
пьют. В такие дни мы гоня
ем коров подальше от водо
поя, скармливаем дальние 
загоны.

Я коротко рассказал  о на
ших делах, о наших прома
хах и дальнейших планах. 
В свою очередь хотелось бы 
узнать, к ак  идут дела у 
других пастухов. Обмен 
опытом работы поможет 
нам успешно выполнить 
обязательства юбилейного 
года.

В. МИРОНОВ, 
пастух Новошинского 

колхоза.

Слесарь из него получится
В цехе силикатного производства работает 

группа ремонтников, возглавляемая опытным 
■Слесарем Евгением Валковым. В коллективе 
принимаются все меры к тому, чтобы обору
дование цеха работало отлично. С^м Евге
ний является опытным рационализатором. На 
его счету от поданных им предложениий не 
одна сотня рублей.

Вместе со своими товарищами он ликви
дирует «узкие» места. Помнится, из-за в к л а 
дышей, которые часто вылетали, останавли
вался пресс. Нужен был капитальный ре
монт. Тогда Евгений предложил изменить 
конструкцию крепления вклады ш ей . Предло
жение оказалось ценным и своевременным. 
Механизму были продлены сроки работы бо
лее чем на три месяца.

Или другой пример. Не было чертежей на

сборку мешалки, приготавливающей массу. 
И тут дело не обошлось без помощи Евге
ния, не мало было потрачено времени, но ме
ханизм ожил.

Фактов, когда на помощь приходит слесарь 
Евгений Валков, очень много. Свой опыт он 
передает работающему вместе с ним Д ем и
дову Анатолию. Парню нет еще 18 лет, но он 
узнал и полюбил работу и своего старшего 
товарища по профессии.

Сейчас Анатолий готовится к экзаменам, 
мечтает получить третий разряд. «Слесарь из 
него получится,» —заявляю т о нем товарищи.

И в это верится, потому что Анатолию 
Демидову есть у кого учиться.

М. ЗАЛИЗСКИЙ, 
ст. механик цеха силикатного производства.

На севере Таджикистана за- сятся корпуса элеватора ем- 
вершается сооружение крупней- ! костыо в 45 тысяч тонн зорна. 
шего в республике Ленинабад- I На снимке: общий вид строи- 
ского мельничного комбипата. тельства комбината 
На строительной площадке вы- I Фотохроника ТАСС
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Ремонтно • строительный 

|y4atTOK на протяжении не- 
в  скольких лет испытывал и 
|сейчас испытывает острую 
£ потребность в рабочей силе. 
| Может быть, недостаток 
в  кадров повлиял на план пя- 
|ти месяцев этого года, вы- 
Еполненного участком лишь 
в  на 57,6 процента.
| Безусловно, нехватка ра- 
вбочих рук не может н е-ска - 
Взываться и не влиять на 
|ход  работ в целом по участ- 
|ку .
~ Видимо, есть и другие 
с причины невыполнения пла
вн а : отсутствие материалов, 
| недостаточная организа
ц и я  труда , слабая борьба 
£за внедрение в производст- 
Ево малой механизации и ряд 
Е других факторов, 
в Но речь зашла о кадрах, 
В поэтому продолжим ее. 
£ Возьмем, к примеру, элект

росварщика Мичурина Сер
гея Михайловича. Трудится 
второй год. Свою работу 
знает, у  него пятый разряд. 
Но относится к ней крайне 
недобросовестно. Мастер 

|участка  Марков И. П. рас- 
5 сказывает:
£ —Мичурин работает две 
Е недели в месяц. Неделю по-

Это дело 
коллектива Трудные“ люди

еле получки пьет, после 
аванса неделю опохмеляет
ся.

Мичурин— человек семей
ный, у  него жена по путев
ке лечится в санатории, а 
оставшийся ребенок нахо
дится у  неродной бабушки. 
Ей, безусловно, трудно з а 
ниматься воспитанием, обе
спечивать нормальный уход 
за  ребенком.

А папаша забыл о своих 
отцовских обязанностях. 
Вместо того чтобы порадо
вать ребенка гостинцем, иг
рушкой, или просто отцов
ской лаской, Мичурин у в 
лекся пьянкой, позабыв и 
работу, и семью.

Есть газорезчик —Прохо
ров Иван Михайлович. Его 
приняли на работу в прош
лом году, но он у ж е  заре
комендовал себ-я нарушите^ 
лем трудовой дисциплины и 
плохим семьянином.

Числится в списках Рого
жин Юрий Васильевич. З а 
работанные деньги не при
носит домой, потому, к ак  по

его словам, их хватает  толь
ко на тран спорт^ !) . И при
ходится жить у  матери: «ис
пользовать» ее хозяйство.

Думаю, нет надобности 
перечислять весь солидный 
список, показанный мне в 
конторе, список тех, о ком 
говорят: «Трудные люди».

Д а , люди трудные, созна
ние их еще недостаточно вы 
соко по сравнению с теми, 
кто трудится добросовест
но. Многие из них ранее бы
ли приняты на работу с з а 
писью в трудовой книжке: 
«Уволен по ст. 47...».

Насторожило ли это ру
ководителей участка, при
нимающих людей с такими 
записями в документах? 
Подумали ли они, что при
нятые на работу будут про
гуливать и пьянствовать?

Разумеется , думали. Пе
реживали за  репутацию 
своего коллектива. Но вы 
шло почему-то по послови
це: «Сколько волка не кор
ми—все в лес смотрит».

Значит, коллектив-то был 
недостаточно крепок, коль

прогульщики и пьяницы 
снова получили возмож
ность пить, прогуливать, как  
это было с ними и раньше.

Не так  давно прошло рас
ширенное заседание пост- 
ройкома, где присутствова
ли товарищи из парторга
низации, из группы народ
ного контроля, были и чле
ны товарищеского суда. Об
суждали  поведение тех, кто 
нарушает трудовую дисци
плину. Нарушители дали 
письменное обещание не 
пить, не прогуливать, иначе 
будут уволены без всякого 
предупреждения.

Но какие результаты д а 
ло подобное заседание? Тот 
же Прохоров И. М. через 
несколько дней после пост- 
ройкома был замечен на р а 
боте в нетрезвом виде.

А как  развязно чувство
вал себя во время заседа 
ния Мичурин С. М.! Члены 
постройкома с трудом вы
просили у  него десятку, 
чтоб как-то оказать помощь 
оставшемуся без матери ре
бенку. А разве надо выпра

шивать? Надо, чтобы он сам 3 
исполнял отцовские обязан- | 
ности. Не хочет—лишить 3 
его права называться от- | 
цом. Это в силах построико- 3 
ма, партбюро, товарищеско- 3 
го суда , всей общественное- 3 
ти. |

Сумеют ли доказать пост- = 
ройком, товарищеский суд 1 
заодно с коммунистами свой | 
авторитет? Пока не чувст- £ 
вуется, что есть такой а в т о -§  
ритет. Иначе не заявил бы 3 
Диков Василий Иванович, 3 
который д а ж е  не соизволил 3 
придти на заседание: |
—И завтра приду, не опоз-1 

даю... '  1
Коллектив, если он дейст- | 

вительно настоящий кол- 3 
лектив, может повлиять на | 
любого «трудного» челове- §  
ка, повлиять своими т р а д и -3 
циями, отношением к труду, Е 
создать обстановку нетерпи- -  
мости к лодырям и пьяни- Е 
цам. -

Но коллектив нужно, в в 
свою очередь, создавать, в 
растить. Вот с этой-то зада-  Е 
чей пока и не справляются в  
ни постройком, ни партбю- *  
ро, ни товарищеский суд. в

А. БАКУЛИН. 1
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Футбол
И д ет  второй  м есяц  с 

того врем ен и , к а к  в н аш  
город п р и ш е л  ф утбол- З а  
п я т ь  п о сл ед н и х  ту р о в  
б ы л и  у  ф у тб о л и сто в  
«Труда» и  у с п е х и  и  н е 
удачи .

Д в а ж д ы  с ф у тб о л ь н о 
го п о л я , п р и ч ем  один 
р а з  в своем  городе, нава- 
ш и н ц ы  у х о д и л и  с «ба
ранкой» , п р о и гр ав  со 
счетом  0 :1 Б а л а х н е  и 
го р ько в ск о м у  «Л оком о
ти ву» . Д в а ж д ы — с в ы к 
сун ски м  «Т рудом » и  а р 
зам асски м  «С партаком »  
—у х о д и л и  с п о л я  п о б ед и 
тел ям и : в В ы ксе  в ы 
и гр ал и  1:0, а у  себя д о 
м а  со счетом  4:1 п е р е и г
р а л и  арзам асцев-

Н е д е л ю  н а за д  в м а тч е  
с го р ько вск и м  «Д инамо», 
одним  и з  л и д ер о в  ту р н и 
ра, «Труд» . п о к а за л  н е 
п л о х у ю  игру , но д о в о л ь 
ство вал ся , п р авд а , н у л е 
вой  н и чьей .

В ч ер а  со сто ял ся  о ч е
редн ой  м атч . Н а ш и  ф у т 
боли сты  в стр ети л и сь  со 
стар ы м и  соп ерн и кам и , 
одним  и з  л и д ер о в  ч е м 
п и о н ата  о б л а с т и  ~  
ком ан дой  г- К у л ебак .

В. ВОЛОДИН.

Внимание любителей
Ш а х м а т ы — д р е в н я я  и н д и й ск ая  игра. Н о за  

сто л ети я  она не постарела- Б о л е е  того, п р и о б р ел а  
м ногие н о вы е  ч ер ты , б о льш у ю  о стр о ту  и с л о ж 
ность.

В ш а х м а т ы  и гр аю т м и л л и о н ы . Н ем ал о  ш а х 
м ати стов  и у  н ас  в городе и  районе-

Р а н ь ш е  п р о в о д и л и с ь  с о р е в н о в а н и я  на п е р в е н 
с тв о  г о р о д а , г д е  у ч а с т в о в а л и  л и ш ь  г о р о д с к и е  
сп ортсм ен ы . В т е к у щ е м  году  по р еш ен и ю  р а й о н 
ного со вета  сп о р то бщ еств  н ам еч ен о  п р о вести  
т а к о й  т у р н и р ,в  к о т о р о м  м о г л и  бы у ч а с т в о в а т ь  
лю б и тел и -ш ах м а т и с т ы  и з  са м ы х  о т д а л е н н ы х  н а 
сел ен н ы х  п у н к то в . Э то— т у р н и р  по перепи ске-

Внимание! Все, кто  ж е л а е т  у ч ас т в о в а т ь  в п е р 
вом  рай он н ом  т у р н и р е  по п ер еп и ске , могут п о 
д ат ь  з а я в к и  до 20 и ю л я. В н и х  н еобходи м о у к а 
зы в а т ь  ф ам и л и ю , и м я , отчество  у ч астн и к а , его 
ш а х м а т н ы й  сп орти вн ы й  р а з р я д  (если  п ослед н и й  
есть ) и  то ч н ы й  д о м аш н и й  и рабочи й  адреса-

С п р а в и л а м и  и гр ы  по п ер еп и ск е  все  у ч астн и к и  
б у д у т  о зн ак о м л ен ы .

И н ф о р м а ц и о н н ы й  п у н к т  т у р н и р а  о р г а н и зо в а н  
п р и  р ед ак ц и и  га зе ты  « П р и о к ская  п р авд а» . С ю да 
и  с л ед у ет  н а п р а в л я т ь  письма с заявками-

Е щ е д ве  сп р авки . В о згл а в л я е т  ком и сси ю  по 
п ровед ен и ю  т у р н и р а  экс-чем п и о н  города А.Т- Гар- 
цер. Н ач ал о  т у р н и р а  зап л ан и р о в ан о  н а  1 августа-

Ж д ем  в а ш и х  писем , ш ахм ати сты -

Райспортсоюз.

Здесь жил и творил Пушкин

На Псковщине есть ряд доро
гих для нашего народа мест, 
связанных с жизнью и творчест
вом Пушкина: Михайловское, 
Тригорское, Пушкинские горы, 
которые ныне стали государст
венным заповедником.

думаны «Маленькие трагедии», 
«Русалка», «Сцены из рыцар
ских времен», «Арап Петра Ве
ликого», написано свыше ста ли
рических стихотворений.

Много людей посещают эти 
священные места.

^  ^ ____________ ______  1 На снимках: слева—дом А. С.
глуши лесов сосновых» свой ми- . Пушкина в селе Михайловском; 
хайловский цикл. Здесь явились справа— посетители осматрива-

Здось в постоянном общении 
с русским народом, добрыми де
ревенскими друзьями, с родной 
природой формировалось поэти
ческое мировоззрение Пушкина, 
окреп и засиял его творческий 

' гений.
В разные годы он пишет «в

миру «Борис Годунов», деревен
ские главы «Евгения Онегина», 
«Граф Нулин». Здесь были за-

ют кабинет А. С. Пушкина в 
Михайловском.

Фотохроника ТАСС.

Утро юности
Празднично украшенная 

классная комната. На сте
нах — приветственные пла
каты, всюду живые цветы. 
Звучит мелодия школьного 
вальса. Кружатся пары.

Сегодня прощаются со 
своей школой выпускники 
Натальинской средней шко
лы.

Еще совсем недавно Ни
колай Сысуев, Михаил Ме- 
лентьев, Александр Позды- 
шев, Владимир Магницкий, 
Нина Ивлева, Таня Жирно
ва и их товарищи входили 
в свой родной класс.

Сегодня все осталось по
зади.

Позади тревоги и волне
ния, которые испытывал в 
жизни каждый из нас. Н а
стал день, когда тебе вруча
ют путевку в жизнь. Кем 
ты будешь, юность? Инже
нером, ученым, поэтом? 
Трудно еще сказать. Чтобы 
сбылись ребячьи мечты, ну
жно быть сильным и сме
лым. Жизнь любит таких.

О чем же думают вчера
шние школьники? А о том, 
что будут работать и 
учиться. Где? Многие ос
таются в родном совхозе, 
некоторые пойдут работать 
на заводы Навашина и Му
рома, ну, и, конечно, мно
гие — учиться...

Торжественно звучит
Гимн Советского Союза, ис
полняемый гостями из Н а
вашина, эстрадным оркест
ром судомеханического це
ха завода «Ока» под руко
водством Н. И. Кузьмиче
ва. Открывает выпускной 
бал директор школы Иван 
Ефимович Зуев. За тради
ционными поздравлениями 
следует рассказ о том, ка
кой путь прошла школа за 
50 лет Советской, власти. 
Для школьников созданы 
все условия, чтобы хорошо 
учиться, умножать славу 
школы.

Директор школы напутст
вует молодежь в дорогу, 
дорогу, проложенную рука
ми отцов и дедов, которую, 
чтобы пройти, немало нуж
но будет затратить- своих 
сил. «Я верю в вас, вступа
ющих в жизнь, верю в ваше 
счастье, успех, подвиги.

В добрый путь, дорогие 
ребята!»

... С каким волнением бе
рут в руки десятиклассники 
аттестаты — путевки в 
жизнь. С каким волнением 
слушают слова напутствий, 
которые произносят их быв
шие классные руководители 
Софья Владимировна Мо
розова и Вячесла в Алексеевич 
Магницкий.

«Где бы вы ни были, не 
забывайте школу. Помните, 
что здесь, наши дорогие 
мальчишки и девчонки, вы 
всегда найдете совет и под
держку».

К учителям обращается 
Нина Ивлева. Черноглазая 
девушка благодарит от име
ни всех выпускников своих 
педагогов за все, что они 
дали юношам и девушкам 
за десять школьных лет. 
Она заверяет, что моло
дежь оправдает доверие 
учителей, станет достойной 
сменой старших.

Всю ночь слышались из 
школьных окон музыка, пе
сни, жаркие споры о буду
щем. А рано утром, когда 
еще спало село, ребята от
правились на речку. Встре
чать рассвет. ^

Здравствуй, новое утро, 
утро новой жизни, для 
ушедших из школы и отпра
вившихся в большое плава
ние. Здравствуй, юность!

Г .ШИШКИНА.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
5 ИЮЛЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.20 
—«Подвиг»., Телевизионный аль
манах. 12,10 — Кинолекторий 
«Колос». 12.30—Неделя Туркмен
ской ССР в Москве. «Наши гос
ти». 16.50—«Школа начинающе^ 
го спортсмена». Футбол. 17.30—в  
«Эрнст Тельман». Из цикла «Ин
тернационалисты». 18.20 — Ерог- 
рамма Ашхабадской студии те
левидения. 21.00—Г. Лорка «Кро
вавая свадьба». Премьера теле
спектакля. (Ленинград). 22.25— 
Открытие V Московского меж
дународного кинофестиваля.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ. *
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МУРОМСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 14

объявляет прием учащихся на 1967-68 учебный год, 
юношей и девушек в возрасте 15-17 лет, с образовани
ем 8 классов (срок обучения 2 года) и 16-летних юно
шей с образованием 6-7 классов на 1 год обучения. 
Училище готовит рабочих-строителей: каменщиков-мон- 
тажников, штукатуров-маляров, плиточников, слесарей- 
сантехников, арматурщиков-бетонщиков. Училище обес
печивает бесплатным 3-разовым питанием, рабочим и 
выходным обмундированием. Общежитие предостав
ляется остронуждающимся. Д ля поступления требуются 
документы: заявление; паспорт (15-летним — свидетельст
во о рождении), справка об отпуске из колхоза, свиде
тельство об образовании, характеристика из школы, 
справка о прививках Б Ц Ж  и противокишечных заболе
ваниях из школы или здравпункта, 2 фотокарточки.

Начало занятий с 1 сентября.
Обращаться по адресу: г. Муром, Владимирской об

ласти, ул. Войкова, 11

АРДАТОВСКОЕ .СЕЛЬСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ № 8
об’являет очередной набор учащихся е 6-7-8-клас

сным образованием, в возрасте от 15 лет и старше.
Училище готовит трактористов-машинистов широко

го профиля с 2-годичным сроком обучения и трактори
стов-машинистов III класса с одногодичным сроком 
обучения. Учащиеся обеспечиваются стипендией, пита
нием и обмундированием, а нуждающиеся общежитием.

Заявления принимаются с 1-го июля 1967 года. Н а
чало занятий 2-годичников с 15 сентября и с 15 октяб
ря с. г.—одногодичников.

При поступлении необходимо пред’явить докумен
ты: свидетельство о рождении, документ об образова
нии, направление от колхоза или совхоза, две фотокар-

НАВАШИНСКОМУ
Ко м б и н а т у

б ы т о в о г о

ОБСЛУЖИВАНИЯ
требуются на постоянную 

работу: агент по снабже
нию, мастера по ремонту 
обуви, приемщик по ремон
ту обуви.

Обращаться по адресу: 
г. Навашино, ул. Ленина, 
дом № 28.

ЗВОНИТЕ:
Редактор—1-71; отделы, 

секретарь и бухгалтерия—2-22.
точки.
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